

Jahresbericht 2024

FREUNDESKREIS RENGSDORF/SAINT-PIERRE-LE-MOÛTIER e. V.

„Galette des rois“ am
6. Januar 2024

Die strahlenden
Königinnen (v.l.):

Karin Marstaller,
Renate Wunsch, Karin
Scharf.



„Nacht des französischen Films“ am 8. März 2024

Aus einer Mail an die Mitglieder: *Zu unserem Filmabend am 8. März 24 möchten wir einladen. Wir zeigen die Filme „Ein Sommer in der Provence“ und „Maria träumt“.*

In der Pause zwischen den Filmen war für die etwa 40 Besucherinnen und Besucher Zeit, eine Kleinigkeit zu essen und einen leckeren Wein zu genießen.

Kommentar von G.B.: *„... das war ein wunderschöner Filmabend., er wächst sich zu einer Kostbarkeit aus, alles mit Bedacht ausgewählt und wohltuend.“* Und K.M. schreibt: *„...es war ein sehr interessanter Abend mit interessanten Filmen und leckeren Snacks.“*

Neues aus St. Pierre

In St. Pierre wird ein neuer Vorstand gewählt. Neue Vorsitzende ist Laurence Billard, Sigmund Hirt und Monique Pasquier sind Vizepräsidenten, Thérèse Bouilly Schatzmeisterin und Dominique Beguignot stellvertretender Schatzmeister, Hélène Paris Sekretärin und Annick Llave stellvertretende Sekretärin.



Die Stimmung sei gut und viele Personen hätten sich bereits für die nächste Reise im August 24 nach Rengsdorf angemeldet.

Mitgliederversammlung mit Teil-Neuwahlen für Vorstand und Beirat am 13. Juni 2024

Die Mitgliederversammlung begann mit Teilneuwahlen. Dieter Hoffmann kann aus privaten Gründen nicht mehr im Vorstand bleiben und scheidet aus. Die Mitglieder danken ihm herzlich für seine engagierte Mitarbeit.

Karin Faber Robenek (Stellvertretende Vorsitzende) und Dieter Böhme (Schatzmeister) werden in ihren Ämtern wiedergewählt. Als Beisitzer werden wiedergewählt: Christel Voigt, Christian Robenek, Rolf Weingarten und Peter Werner sowie Gabi Brügge als neues Mitglied. Die Versammlung bespricht Details zu dem bevorstehenden Treffen mit den französischen Freunden in St. Pierre sowie das Jahresprogramm.

Französischer Markt in Neuwied am 23./24. Juli 2024



Der Französische Markt war mit idealem Wetter, gut gelaunten Menschen, leckerem französischem Wein und eiskaltem Apfelsidre wieder ein tolles Erlebnis.

Besuch aus St. Pierre am 30.8. – 2.9. 2024

Mit einer starken Delegation – davon 20 „Neulinge“ – besuchten die Partner aus St. Pierre in diesem Jahr Rengsdorf. Dank des großen Engagements der Mitglieder gelang es, für alle französischen Gäste eine Unterkunft anzubieten.

Die Ortsgemeinde unterstützte den Austausch mit ihrer Partnergemeinde nach allen Kräften: Altbürgermeister Christian Robenek legte sich schon in der Vorbereitung mächtig ins Zeug, und die neuen Beigeordneten Marc Dillenberger und Thomas Schreck waren dabei und froh, die Vorsitzende Laurence Billard und den Bürgermeister Pierre Billard kennenzulernen.



Die Fahrt mit dem Schiff nach Winnigen



Erschöpft auf dem Weinfest? – oder einfach nur Muße?

Eine solche Veranstaltung mit 80 Personen, mit Ausflügen zum Geysir, zum Weinfest nach Winningen und mit einer Führung in französischer Sprache in Neuwied kann nur gelingen, wenn alle anpacken – der gesamte Vereinsvorstand und viele Mitglieder hatten Aufgaben unternommen.



An den Abenden traf man sich zum Beisammensein; und als am Samstagabend an der Grillhütte noch die Maimädchen auftauchten, kochte die Stimmung hoch.



Zwei Meister ihres Faches...

Schwer fällt der Abschied

Am 19. September 2024 gedachte man in St. Pierre der Beendigung der deutschen Besatzung vor 80 Jahren.

Wir waren im Geiste mit einem Grußwort und dem Aufruf zu Partnerschaft und Freundschaft dabei.

Laurence Billard verliest das Grußwort aus Rengsdorf



Zweite Mitgliederversammlung und „Nacht des französischen Films“ am 13.10.24

Vor der Filmvorführung wurde in einer kurzen Mitgliederversammlung die Fahrt im nächsten Jahr nach St. Pierre angesprochen.

Anschließend wurde der erfolgreiche Film „Die Kinder des Monsieur Mathieu“ gezeigt. Diesen Film hatten wir als Geschenk zusammen mit 12 Flaschen Cremant d'Alsace und Leckereien von unseren Gästen anlässlich ihres Besuchs erhalten. Ein eindrucksvoller Film – und ein wunderbarer Abend!



Beaujolais- Primeur-Abend am dritten Donnerstag im November

Aus der Einladung: „Liebe Mitglieder, am Donnerstag, den 21.11.24, möchten wir uns ab 19 Uhr wieder zu unserem traditionellen Beaujolais - Abend treffen – dieses Mal in der „Waldterrasse“. Peter Werner hat den Beaujolais Primeur, der weltweit erst an diesem Abend ausgeschenkt werden darf, bereits bestellt.



Und dann kam zwei Tage vorher die Schreckensnachricht von unserem Lieferanten: Der Primeur steckt zwischen Frankreich, Sachsen (wo das Auslieferungslager ist) und Rengsdorf fest. Staus, dadurch überzogene Lenkzeiten und ein Feiertag in Sachsen verhindern seine Lieferung.

Dank des rasch gekauften, französischen Rotweins, des leckeren Flammkuchens und der netten Gesellschaft wurde es dennoch ein sehr schöner Abend!



Weihnachtsmarkt in Rengsdorf am 7. Dezember 2024

Morgens beim Aufbauen regnete es noch, aber dann, als der Weihnachtsmarkt am Nachmittag eröffnet wurde, klarte es auf. Es war ein wunderbarer Markt; man merkte richtig, wie froh die Menschen waren, dass nach den Jahren der Einschränkung wieder ein Zusammentreffen ohne Angst möglich war.

Der Freundeskreis bot weißen Glühwein vom Weingut Ockenfels in Leutesdorf an, und der wurde fast vollständig ausgetrunken.





Die Band „Ohne Filter“ spielte bis nach 23 Uhr, und am nächsten Morgen war rasch aufgeräumt, und ein schöner Gewinn wanderte in die Kasse des Vereins. Aber das Beste an dem Abend waren die Begegnungen, die Gespräche, das gemeinsame Lachen und Genießen. Oder, wie eine Frau drei Tage später im REWE erzählt: „Bei euch am Stand waren nur nette Leute. Und einer hat mir von eurem ‚Galette des rois‘ im Januar erzählt. Da komme ich gerne!“



Und dann kam noch ein Weihnachtsgruß aus St. Pierre.

Laurence Billard schreibt:

"Ein neues Jahr beginnt. Ich wünsche mir, dass es von Austausch und Enthusiasmus im Dienste unserer Mitglieder geprägt sein wird. Das ist der Schlüssel zu unserem gemeinsamen Erfolg. Ich wünsche euch allen das Beste für das Jahr 2025.

Ich umarme euch alle!

Laurence“

Im nächsten Jahr, vom 3.-7. Juli 2025, besuchen wir unsere Freunde in St. Pierre zur Feier des 20-jährigen Geburtstages unserer Partnerschaft. Darauf freuen wir uns sehr!

Freundeskreis Rengsdorf/Saint-Pierre-le-Moûtier e. V.

Rengsdorf, im Dezember 2024

Für den Vorstand

Thomas Hirsch